



---

RADIO REF  
Rubrique „Historique“

---

Je laisse ces pages à mon ami Léo, pour qu'il vous parle de l'émission d'amateur en SARRE.

Gérard DEBELLE – F2VX



## *Histoire de l'émission d'amateur en Sarre* *par Leo H. Jung, DH4IAB*

Responsable du Service Historique du DARC/SAAR

La Sarre, au cœur de L'Europe, est une région située aux confins de la France et du Luxembourg, et qui au cours de son histoire a été séparée deux fois de L'Empire Allemand. La Sarre constitue avec ses régions voisines le « pays des trois frontières », et elle est parfois désignée comme « la petite France ».

### Le territoire de la Sarre 1920-1935.

Tout d'abord, un rapide « coup d'œil » sur son histoire. De 1661 à 1681 la Sarre fut réunie à la France, puis annexée par la France révolutionnaire dont elle devint alors le département de la Moselle en 1790, puis de la Sarre en 1795. Cédée à la Prusse par les traités de Paris de 1814 et 1815, elle sera de nouveau revendiquée par la France en 1919. Conséquence de la défaite allemande de la première guerre mondiale (1914 -1918), la Sarre est séparée de l'Empire Allemand (10.1.1920 - 28.2.1935) et se retrouve placée sous la régie d'une Commission Gouvernementale de la Société des Nations (SDN à Genève), conformément aux décisions du traité de paix de Versailles (28.6.1919). C'est la première fois que la Sarre va constituer une entité administrative propre. La France, qui demandait son annexion, n'obtint que la propriété des mines de charbon, ce qui lui conféra toutefois une influence économique importante. La Sarre va rester quinze ans sous l'autorité de la S.D.N., et malgré le régime national-socialiste, ensuite, à plus de 90% des suffrages exprimés ses habitants approuvèrent le rattachement à l'Empire Allemand (référendum du 13 janvier 1935). Mais il faut ajouter, que la pression de la propagande écrasante des « bretteurs de la NSDAP » lors des réunions pour le plébiscite, et des menaces permanentes de la GESTAPO contre les 'séparatistes' ou les 'Sarrois Français' laissaient prévoir ce résultat. Ainsi, le 1<sup>er</sup> Mars 1935, la Sarre était de nouveau allemande. Au cours de la deuxième guerre mondiale la Sarre dépendait du 'Gau Westmark', qui comprenait également le Palatinat, la Lorraine et l'Alsace.

### Tout le trafic radioamateur était illégal.

Suite au traité de Versailles, en 1920, il n'y a pas de possibilité d'obtenir une autorisation pour installer une station de radioamateur, car toutes les émissions radioélectriques, même la radiodiffusion, sont interdites au territoire de la Sarre. En Allemagne les premiers amateurs apparaissent en 1926, mais « sur l'air sans permission. (unlis) ». Au contraire de ce qui a été publié dans les revues allemandes (en 1935, 1963 et 1986), les